

Subcomisión contra la discriminación por orientación sexual e identidad de género. Minuta del 13 de octubre del 2015.

Presentes: Eva Camacho, Carlos Bolaños, Fernanda Corrales, Xinia Fernández, Miguel Arroyave, Juan Carlos Segura, Yorlenny Ferreto, José Pablo Gonzalez, Graciela Arguedas y Diego Porras.

Se da la bienvenida a la compañera Graciela Arguedas Rodríguez, letrada de la Sala Constitucional quien se integra a partir de hoy a la subcomisión.

1) lectura minuta del 10 de septiembre y seguimiento de acuerdos.

1.a. Sigue pendiente elaboración de indicadores de seguimiento a aplicación de la política solicitada por la Unidad de acceso a la justicia y que se encargó a Diego y Juan Carlos.

1.b. Xinia informa que el pronunciamiento solicitado por la Comisión de relaciones laborales respecto a la situación de la joven M.H.A. lo entregó personalmente a la Comisión de relaciones laborales el 2 de octubre. El documento fue un pronunciamiento conjunto de la Secretaría de Género y ésta subcomisión.

1.c. José Pablo y Xinia asistieron al taller organizado por la U de Acceso a la Justicia el 21 de septiembre pasado sobre racismo.

1.d. Respecto a las réplicas de la obra de teatro Juan Carlos Y diego informan que cancelaron la programada para Liberia pues al contactarse con la administradora de esa zona no se les ofreció ningún apoyo. Solo está pendiente la que se realizará en Alajuela. La que se presentó en Ciudad Judicial contó con la asistencia de 13 personas, una vez realizada la de Alajuela(27 de noviembre) se valorará la pertinencia de continuar el año próximo presentándola. Doña Eva manifiesta el agradecimiento a Diego quien finalmente debió hacerse cargo de la logística de todas las actividades programadas.

1.e. respecto a la propuesta de “abordaje de personas trans detenidas” el documento se remitió a Yorlenny Ferreto para su validación, Hellen informó a Xinia que en capacitación que ofreció a personal de cárceles la semana anterior sigue habiendo gran resistencia a sujetarse a normas distintas a las planteadas en el “manual de procedimientos en la clasificación de personas detenidas por celda” en donde está claro que será alguien del mismo sexo. **Acuerdo :** Yorlenny redactará una propuesta de reforma a dicho manual en lo que compete a las personas trans a efecto de circularlo por correo a quienes integramos subcomisión, y remitirlo como acuerdo a la dirección del OIJ.

2) Doña Eva informa que el 6 de noviembre, día contra el hostigamiento sexual en el Poder Judicial la actividad conmemorativa se realizará en Liberia, insta a que participemos, Acuerdo: asistirán doña Eva, Xinia, Juan Carlos y cualquiera otra persona que desee sumarse.

- 3) el 22 de octubre se solicitó a José Pablo que ofreciera un taller de un día a personal del OIJ en la escuela judicial, se valorará que otra persona de la subcomisión puede acompañarlo.
- 4) Yorleny remitió vía correo la propuesta de test que estará aplicándose al personal del OIJ para conocer actitudes relacionadas con personas gays y lesbianas, se está haciendo en el marco de la Comisión designada para hacer un diagnóstico sobre el OIJ. Está a la espera que máximo el próximo viernes le enviemos nuestras observaciones. **Acuerdo:** se aplicará al total de las personas que laboran en la policía judicial, señala que cuenta con el apoyo de quienes integran el consejo consultivo y se hará de igual manera como se procedió con la encuesta sobre acoso sexual y laboral.
- 5) Se recibe a José Joaquín Alvarado Acuña. Letrado de la Sala Constitucional, quien expone una síntesis de su trabajo final de graduación de la Maestría interdisciplinaria e interuniversitaria sobre Bioética, *denominado “ El manantial de Sálmacis una aproximación bioética y de derechos humanos a la intersexualidad en Costa Rica”*. Se solicita a Joaquín autorice se suba a la página de la subcomisión el documento y que nos lo haga llegar para distribuirlo entre integrantes de la subcomisión. Se propone además, organizar el próximo año una actividad en donde se presenten los resultados de la investigación.
- 6) Se discute sobre acciones que se incluirán en el PAO del 2016, la Unidad de acceso a la justicia remitió correo solicitando su entrega a más tardar mañana. Xinia las hará llegar a Alejandra y Alexis.